

Le « Voyage à Nice »

DU

Chancelier Michel de l'Hôpital

eté difficiles. Jean de l'Hôpital, son père, médecin et confident du connétable de Bourbon, ayant embrassé la cause et suivi la destinée aventureuse de son maître, fut exilé de France et dépouillé de ses biens. Le fils du proscrit paraît avoir assez longtemps souffert de la défiance qui s'attachait naturellement à ses origines. Il fut cependant nommé en 1537 conseiller au parlement de Paris; mais il aurait peut-être vieilli dans cette fonction subalterne, si Marguerite de France, duchesse de Berri, femme de vertu, de sens et de haute culture, n'eût distingué son mérite. Elle le choisit pour son chancelier, et peu après il fut élevé à l'emploi de surintendant des finances en la Chambre des comptes. En 1560, l'Hôpital succéda à son ami Olivier dans